La Razén

1,3

5/5/25





Alto al nepotismo y lujos... en el papel

El partido oficial prohibió prácticas en las que han incurrido algunos morenistas; el Consejo Nacional atendió las peticiones de la presidenta Claudia Sheinbaum expresadas en una carta, como no postular a familiares a candidaturas, evitar el uso de aviones y helicópteros privados o comer en restaurantes costosos. También se impiden actos anticipados de campaña. Aunque las medidas pretenden sumar a la unidad interna, el instituto político arrastra una ruptura interna que se refleja en los señalamientos previos de algunos legisladores a miembros del gabinete **MÉXICO P. 3 Y 4**

Avala código de ética propuesto por CSP

Morena aprueba prohibir nepotismo, actos anticipados, influyentismo... La Razén

1,3 5/5/25

LEGISLATIVO

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

or unanimidad, los 300 integrantes del Consejo Nacional de Morena aprobaron adoptar cuatro ejes de conducta ética basados en las propuestas enviadas días atrás por la Presidenta Claudia Sheinbaum, entre los que destacan el apego a la austeridad, reflejado en el no uso de joyería ni marcas de ropa exclusivas o vehículos ostentosos ni recurrir a servicios de seguridad privada.



FUE EL 8 de abril cuando la Presidenta Claudia Sheinbaum indicó que sugeriría a Morena establecer reglas para que quienes consideren contender no se adelanten.

También aprobó aplicar las normas constitucionales para evitar el nepotismo y la reelección, a partir de los procesos electorales de 2027, por lo que parientes cercanos a quienes ocupan un cargo de elección popular no podrán postularse por Morena al mismo puesto.

El World Trade Center fue la sede que recibió a las 300 consejerías guindas ante quienes se leyó la carta íntegra enviada por la mandataria y que muchos militantes consideraron como "un regaño" a raíz de las críticas que detonó la promoción adelantada de la senadora Andrea Chávez, aspirante a la gubernatura de Chihuahua, quien promueve apoyos sociales con su nombre e imagen en la entidad.

En la misiva, la jefa del Ejecutivo federal pidió a los militantes de Morena cuidar que este instituto no se convierta en un partido de Estado y que no pierdan los principios que le dieron origen.

"El Gobierno de la República cumple sus tareas para la transformación del país y el partido cumple las suyas. Para ello, nuestro partido debe fortalecerse sin caer en corporativismos. La organización es para la transformación", expresó.

Dijo también: "Recordemos siempre que el fin nunca justifica los medios, pues si en el camino se pierden los principios, será difícil recuperarlos. Interioricemos que en las formas de hacer política debe distinguirse nuestra honestidad".

La austeridad y el no influyentismo representan los dos primeros ejes de la miLA DIRIGENTE Luisa María Alcalde subraya que el PT y el PVEM se deberán apegar a las mismas normas; nada de privilegios, estamos siempre cerca del pueblo, señala Sheinbaum

> siva de la jefa del Ejecutivo federal, principios que, en voz de Luisa María Alcalde Luján, se centran en el valor de la unidad.

> Un tercer eje consiste en el respeto e igualdad entre la militancia, manteniendo la crítica fraterna, por lo que se llamó a que quien aspire a representar al partido en una candidatura evite toda forma de descrédito, denostación, difamación, violencia política de género o deslealtad.

El cuarto y último se enfocó en los valores democráticos, dentro de lo cual se deberá respetar el resultado de las encuestas para elegir a candidatos; se prohíben los actos anticipados de campaña y se rechaza toda práctica de la vieja política, como el acarreo, el reparto de despensas, la manipulación y la coacción del voto.

Para darle viabilidad a estas normas, se estableció que la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia sea la encargada de dar seguimiento al cumplimiento de los lineamientos, mientras que Comisión Nacional de Elecciones tendrá como responsabilidad observar los mismos criterios para evaluar a los perfiles candidateables en el proceso electoral próximo.

Al término del evento, la dirigente morenista aseguró que, para el caso de las coaliciones, los partidos aliados de Morena, como el PT y el PVEM, se deberán apegar a las mismas normas avaladas en materia de nepotismo, debido a que las acciones rechazadas con los nuevos lineamientos constituyen conductas repudiadas por el grueso de la población.

En la sesión hubo un debate en torno a los actos anticipados de campaña, como los cometidos por la senadora Andrea Chávez, presente en el salón. Algunos de los asistentes compartieron a *La Razón* que en las participaciones de los gobernadores de Sonora, Alfonso Durazo, y de Quintana Roo, Mara Lezama, abocadas a la crítica de actos como lo hecho por Chávez, se desataron gritos entre asistentes para descalificar su promoción anticipada.

Entre las participaciones aleatorias de consejeros, uno de ellos comentó que estos lineamientos ya forman parte de

NORMAS

Los ejes de conducta ética basados en las propuestas de la Presidenta.

EXHORTA al no uso de joyería ni marcas de ropa exclusivas o vehículos ostentosos ni recurrir a servicios de seguridad privada.

PROHÍBE el nepotismo y la reelección, a partir de los procesos electorales de 2027.

EXIGE respeto e igualdad entre la militancia, manteniendo la crítica fraterna.

PIDE RESPETAR

el resultado de las encuestas para elegir a candidatos; se prohíben los actos anticipados de campaña y se rechaza toda práctica de la vieja política, como el acarreo, el reparto de despensas, la manipulación y la coacción del voto.

PERIÓDICO PÁGINA FEC

1,3



FECHA

5/5/25

SECCIÓN

LEGISLATIVO



los Estatutos del partido, pero lo que ha hecho falta es que se pongan en práctica para que no queden únicamente como "palabras huecas" y se cuide el legado construido por el expresidente Andrés Manuel López Obrador.

Con ello coincidió Alfonso Durazo, al ver esto como un "reto al que cada uno de nosotros debe de sumar su parte para materializar y pasar de los lineamientos teóricos a la parte práctica".

Sobre la contienda interna que se podría dar entre morenistas que buscarán las mismas candidaturas, Durazo comentó, en conferencia posterior, que Morena es un partido donde se vale levantar la mano, pero no se admitirá que unos contendientes busquen pasar por encima de otros.

"Se vale levantar la mano, a condición de que se respete el respaldo de la ciudadanía medido en una encuesta de la Comisión Nacional de Encuestas. Se vale trabajar a ras de suelo, en cercanía con la gente y hacer el reconocimiento que merezca el resultado de tu desempeño como servidor, como servidora pública. Lo que no se vale en Morena es pretender crecer en detrimento de un mismo compañero o de una misma compañera", advirtió.

Mientras transcurría la sesión, la Presidenta Sheinbaum hizo un llamado, desde un evento en el Estado de México, a Morena, para que ponga el ejemplo de comportarse con honradez y en tener cercanía con el pueblo.

"No puede haber gobierno rico con pueblo pobre. O sea, que a los gobiernos que venimos de la Transformación nos tiene que caracterizar la honestidad y la honradez, tenemos que ser un ejemplo. Nada de privilegios, de andar con guaruras, camionetotas... estamos siempre cerca del pueblo. Eso caracteriza a un gobernante de la Cuarta Transformación", dijo.